
                         Congrès 36.
Contribution André Faivre  Saône et Loire
Je pensais que tous les communiste auraient possibilité de 
participer à la discussion grâce à une tribune dans l’Humanité 
comme lors des congrès précédents. Je n'ai rien vu jusqu'à ce 
jour .Devrais-je en conclure que la direction l'aurait décidé. Ce 
serait ne pas voir que la majorité des adhérents ne sont pas  équipé 
d'un ordinateur et ne peuvent  utiliser les possibilités que cela 
ouvre à chacun Si je me base sur ma section je constate que 
seulement 12 cotisants sur 33 ont un ordinateur. Et ailleurs!A t’ont 
une F D qui aurait fait étude pour connaitre le nombre des privés 
d'ordinateur ?
A notre conférence de section du 12 janvier,où participaient 14 
camarades nous n'avions que 6 exemplaire du texte en marge 
duquel figure un numéro des pages de 1 à 1628 dont720 sur les 
statuts. Soyons donc plus réaliste et plus crédibles -de bas en haut 
et de haut en bas – pour apprécier le chemin qui reste à faire pour 
la démocratie interne
      Base commune de discussion .
  1- Les mots capital et capitalisme sont utilisés 28 fois .C'est bien. 
Car jamais au plan planétaire le montant du capital n'a été aussi 
élevé et concentré dans un si petit nombre de mains. Jamais le 
capital et ses lobbys n'ont autant pesé et imposé leur politique aux 
gouvernements qu'il soient de droite ou de gauche. Aude delà de 
ces constats le congrès se devrait d'aller plus loin, dans l'analyse  
et l'énoncé de pistes visant 
- à nourrir la conscience de classe et à la développer sur les lieux 
de travail 
- à proposer et initier des formes d’organisations et de luttes 
tendant à adapter en ce début de millénaire la formule 
« Prolétaires de tous le pays unissez-vous »
  2-Dans les 908 lignes du projet qui je le souhaite sera amendé les 
constats sur le présent et nombre de proposition me semble 
s'inscrire davantage dans un programme électoral que pour une 



orientation politique et idéologique;ce qui est le but d'un congrès 
d'autant que durant les 4 ans passés les communistes,les directions 
à tous les échelons ont été accaparées par la succession de 
campagnes électorales Cela peu expliquer les trop cours moments 
accordés à la formation ,aux échanges idéologique et politiques 
entre communistes  Il y a donc du rattrapage à faire.
  3-Texte trop long avec répétitions et des contradictions .Le 
congrès gagnerait en clarté et efficacité  si des efforts de 
regroupement des parties politiques et idéologiques étaient 
effectués,si les parties revendications et programme électoral 
étaient rassemblées dan un texte à part ce qui était 
  4-L'incantation n’est pas mobilisatrice
    « Rallumer les étoiles »
    « Vivre à plein poumons »
.... « Ouvrons les vannes » ligne 355
     « Mettre au placard »   ligne 474
     « A gorge déployée »ligne 931  sont de belles formules ,il y en 
a d’autres dans les26 pages du dernier document qui m'a été remis 
par un camarade du conseil départemental Pourquoi ce recours à 
l'incantation ?Mieux vaudrait chercher réponses  à tant de 
questions posées ,par exemple «  nous ne sommes pas parvenus à 
confirmer l'élan aux législatives » ligne 711/712
Comme je l'ai mentionné pus haut j’apprécie beaucoup  le nombre 
important des références au capital ,au capitalisme 
Et je pense que le congrès devrait remplacer la formule 
« dépassement » par celle de « substitution » ,ce qui peut se faire 
par un amendement,c'est  ce que je propose Plus sa crise s'aggrave 
plus nous devons être clair Et je considère que nous devons 
revenir plus fortement sur la nécessité d’une nouvelle constitution 
mettant fin au régime présidentiel Ce qui appelle l'élection d’une 
constituante. Les campagnes à mener pour l'obtenir permettraient  
aussi de faire avancer dans l'opinion  l’idée de cette substitution 
                  Sur le projet de statuts
Quel que soit ce qui sortira du congrès ,l’essentiel restera la 



présence, l'action, le militantisme communiste sur le terrain Je me 
permet  ce rappel 
« La cellule et la base fondamentale de l'organisation de la vie du 
parti,d'abord  parce que seule elle permet la participation de tous 
le adhérents du Parti  à la discussion,à l'élaboration,à la mise en 
œuvre  de notre politique .Ensuite  par ce que c'est par le canal 
de la cellule  que se réalise la liaison avec l'ensemble des 
travailleurs et de la population »t(Georges Marchais  au comité 
central en 1989) Depuis, la suppression de cellules ,le 
regroupement de sections en une seule par circonscription(c'est le 
cas dans mon département et j'en ai souffert) a conduit à ce que je 
nomme des « déserts communistes » -(il n'y a pas que des d des 
déserts médicaux)mais aussi à  réduire le nombre des militants 
apte à assumer une responsabilité de direction dans leur canton 
alors que les camarades des collectifs de circonscription sont 
surchargés 
 Dans les pages 1059-1081-1087-1094-1222-1229-1254- le nom 
de cellule est évoqué .je propose que l’ordonnancement soit revu  
dans les pages citées en mettant en priorité à l'entreprise ou sur le 
lieux du travail suivit de dans le cités(en pensant aux grand 
nombre de locataire H L M ) les quartiers la commune .
Dans le même but de  redonner possibilité aux cellules de financer 
leurs interventions par écrits locaux et autre moyen la 
popularisation de nos propositions je propose le maintien de la 
répartition en quatre quart (et non en trois tiers)du produit des 
cotisations p 1459
Ce problème devrait être pris en considération par les responsables 
nationaux à la communication. Autant je pense que l'on ne peut se 
dispenser d'affiches ,autant je crois utile qu'ils puissent nous dire 
le couts de trop grandes quantité d'affiches non utilisées restant 
dans les siège avant d'aller à la décharge 
Comme tous les adhérents j'ai beaucoup d’autres observations sur 
les textes qui nouas sont soumis  Je m'en tiens là ,la discussion se 
poursuit  
André Faivre  Mervans le 14/1/2013.


